

**« Honore l'Éternel avec tes biens  
et les prémices de tes revenus »**

**Proverbes 3 : 5 à 10**

- 5 Confie-toi en l'Éternel de tout ton cœur, Et ne t'appuie pas sur ta sagesse;  
6 Reconnais-le dans toutes tes voies, Et il aplanira tes sentiers.  
7 Ne sois point sage à tes propres yeux, Crains l'Éternel, et détourne-toi du mal:  
8 Ce sera la santé pour tes muscles, Et un rafraîchissement pour tes os.  
9 Honore l'Éternel avec tes biens, Et avec les prémices de tout ton revenu:  
10 Alors tes greniers seront remplis d'abondance, Et tes cuves regorgeront de moût.

**&&&**

**Intro** : passage reçu dans un temps de prière. Je m'apprêtais à revenir sur une méditation du matin, d'un texte se trouvant dans le chapitre 2 des Proverbes, quand mes yeux se sont arrêtés sur ces qq. versets du chapitre 3. Tout de suite, la conviction est venue de prendre cela comme base pour le message de ce dimanche.

Concentration sur les versets 9 et 10 – relecture

- 9 Honore l'Éternel avec tes biens, Et avec les prémices de tout ton revenu:  
10 Alors tes greniers seront remplis d'abondance, Et tes cuves regorgeront de moût.

J'ai voulu ne pas dissocier ces 2 versets de ceux qui précèdent car ce que le Seigneur nous demande (dans ces versets 9 et 10), nous ne pourrions le faire sans nous appuyer à 100% sur Dieu, nous confiant en lui de tout notre cœur.

**Qu'est ce que le Seigneur veut nous dire  
dans ces versets 9 et 10 ?**

- il y a une recommandation : c'est le verset 9
- il y a promesse liée à l'obéissance à cette recommandation, c'est le verset 10
- Eclairage par une lecture en version « Français Courant »

- 9 Honore le Seigneur en lui offrant une part de tes revenus, donne-lui le meilleur de tes récoltes.  
10 Alors tes greniers seront remplis de blé et tes tonneaux déborderont de vin.

Les biens sont traduits par « une part de tes revenus »  
Les prémices deviennent « le meilleur de tes récoltes »

- Eclairage par la Bible « Online » à la fois sur la recommandation et sur la promesse
- Honore l'Éternel : dans le terme honorer, il y a la notion de considérer, de faire éclater la gloire, de traiter avec honneur, de rendre hommage. Ce Dieu que nous sommes appelés à honorer a une dimension énorme en richesse, en poids de gloire.
- Avec tes biens : avec ce qui fait partie de ta fortune, (y compris ce qui a pour toi une grande valeur).
- Avec les prémices de tout ton revenu : le mot « prémices » contient l'idée de commencement,

de ce qui est principal, aussi ce qui est meilleur, le plus excellent, le plus précieux

- Tes greniers seront remplis d'abondance : il y a la notion de fertilité, de rassasiement, de satiété
- Tes cuves regorgeront de moût : c à d d'un vin nouveau, d'un vin excellent

➤ Ce que nous pouvons déduire de ces quelques remarques

- La façon dont je gère mes biens et tous mes revenus (dont mon salaire) peut honorer DIEU comme elle peut le déshonorer.
- J'honore Dieu en prenant soin de ma famille (nourriture, vêtement, logement, transport), je le déshonore si je la néglige.
- **J'honore Dieu en étant généreux dans la gestion de mes biens**, ceci pas seulement pour ma famille. Je peux jouir égoïstement de ma maison, comme je peux au contraire en faire jouir d'autres par l'hospitalité, l'accueil. Il en est de même pour ma voiture que je peux employer pour véhiculer d'autres dans le besoin. Il en est de même peut-être pour mes outils, mon échelle, ma tondeuse, mon ordinateur... et j'en passe.
- **J'honore Dieu en étant généreux pour les pauvres, en me souciant des pauvres** (nous l'étudierons dans le chapitre 58 d'Esaië, dans nos groupes de maison.  
(Proverbes 22 : 9 « *L'homme dont le regard est bienveillant sera béni, Parce qu'il donne de son pain au pauvre.* »
- **J'honore Dieu aussi en lui consacrant une part de mes revenus**, pour lui. C'est ce que sous entend « les prémices de mes revenus ». **J'honore Dieu en lui réservant régulièrement mon offrande.**
- **Ainsi, l'offrande que je donne à l'église c'est d'abord une offrande à Dieu** quelles que soient les différentes destinations (...). Les israélites donnaient pour les sacrifices et pour le temple, mais ils donnaient à Dieu d'abord. En donnant notre offrande, nous donnons pour l'entretien du bâtiment qui reçoit l'église, pour le soutien d'un serviteur, pour le financement d'une campagne d'évangélisation, **mais c'est à Dieu que nous donnons pour qu'il fasse fructifier son œuvre qui est son corps, l'Église.**
- **Cette offrande, je m'en soucie en premier, avant toutes mes dépenses. C'est la priorité. Et c'est une priorité que j'accepte avec joie, comme un privilège.** Certes, nous pouvons très bien décider de donner notre offrande à Dieu une fois que nous avons réglé toutes nos dépenses, au risque peut-être alors de ne donner que des miettes à Dieu, Est-ce vraiment l'esprit de cette recommandation que nous trouvons là dans ce verset ?  
Ce grand Dieu que nous sommes appelés à honorer, ne mérite t-il pas plus que des miettes de nos biens et revenus ? Il mérite qu'il soit le 1<sup>er</sup> servi, et que nous préparions notre offrande pour lui.
- Ce grand Dieu veut nous donner les meilleurs produits, ce n'est pas tellement au niveau matériel, mais c'est surtout au niveau spirituel, il veut nous donner du vin nouveau, et cela parle de la vie de l'Esprit et de l'expérience de son amour.

➤ **Puis je trouver un parallèle à cette recommandation et à cette promesse dans l'Ancien Testament ?**

- *Malachie 3 : 10 « Apportez à la maison du trésor toutes les dîmes, Afin qu'il y ait de la*

*nourriture dans ma maison; Mettez-moi de la sorte à l'épreuve, Dit l'Eternel des armées. Et vous verrez si je n'ouvre pas pour vous les écluses des cieux, Si je ne répands pas sur vous la bénédiction en abondance »*

Apportez les dîmes (ce qui constitue le dixième des revenus) pour la maison, pour le temple et pour les sacrifices (pour nous aujourd'hui, la maison c'est son corps, l'Église, vous l'avez compris)

Nous avons ici la recommandation et la promesse « vous verrez si je n'ouvre pas pour vous les écluses des cieux ».

Et si nous regardons un peu avant ce verset 10 de Malachie, nous voyons que Dieu a des paroles dures pour son peuple, voici ce qu'il dit :

- *Malachie 3 : 7 à 9 « Depuis le temps de vos pères, vous vous êtes écartés de mes ordonnances, Vous ne les avez point observées. Revenez à moi, et je reviendrai à vous, dit l'Eternel des armées. Et vous dites: En quoi devons-nous revenir? Un homme trompe-t-il Dieu? Car vous me trompez, Et vous dites: En quoi t'avons-nous trompé? Dans les dîmes et les offrandes. Vous êtes frappés par la malédiction, Et vous me trompez, La nation tout entière! »*

Ainsi cette recommandation dans proverbes 3, confirmée par ces paroles dans Malachie (et par tant d'autres encore dans l'AT) n'est pas à prendre à la légère

➤ **Puis je trouver aussi un parallèle à cette recommandation d'honorer Dieu avec mes biens et les prémices de mes revenus dans le Nouveau Testament ?**

- *2 Corinthiens 9 : 6 « Sachez-le, celui qui sème peu moissonnera peu, et celui qui sème abondamment moissonnera abondamment. »*

Il est clair si l'on prend le contexte que la semence est associée à la libéralité et à l'offrande.

Nous sommes invités par Paul à semer abondamment dans le domaine de l'offrande et de la libéralité parce que nous reconnaissons que Dieu est le propriétaire de nos biens. Nous nous sommes offerts à lui (comme Paul nous y exhorte en Romains 12) avec tous nos biens et tous nos revenus en reconnaissance du don de son fils Jésus. De riche qu'il était, Jésus s'est fait pauvre pour nous enrichir (2 Corinthiens 8 : 9)

Et pour convaincre ses lecteurs, Paul appuie de nouveau sur les promesses liées à l'obéissance à cette recommandation

- *2 Corinthiens 9 : 7 et 8 « Et Dieu peut vous combler de toutes sortes de grâces, afin que, possédant toujours en toutes choses de quoi satisfaire à tous vos besoins, vous ayez encore en abondance pour toute bonne œuvre, selon qu'il est écrit: Il a fait des largesses, il a donné aux indigents; Sa justice subsiste à jamais. Celui qui Fournit de la semence au semeur, Et du pain pour sa nourriture, vous fournira et vous multipliera la semence, et il augmentera les fruits de votre justice. »*

Alors, on peut remarquer que dans le NT, on ne parle pas de la dîme (1/10 ème des revenus). Mais peut-on penser que les enfants de la Nouvelle Alliance peuvent être moins généreux, faire moins bien que ceux de l'Ancienne Alliance ? ceux qui ont la révélation du salut en Jésus Christ.

➤ **Témoignages**

L'auteur d'un livre sur le sujet au siècle dernier (donnons à Dieu sans regret) nous donne son propre témoignage :

- 1<sup>er</sup> février 1904 : âgé de 18 ans, j'ai décidé de donner au Seigneur le 10<sup>ème</sup> de mon salaire
- 12 février 1906 : avant que l'argent ne prenne possession de mon cœur, je veux avec le secours d'en haut, aller jusqu'à 25 % de mon salaire.
- Septembre 1910, âgé de 25 ans, je désire donner 50 % de tout ce que je gagne.
- Année 1955, maintenant à 70 ans, je puis témoigner que le Seigneur a dépassé mon attente et m'a accordé en bénédictions spirituelles et matérielles, le centuple de ce que j'ai pu lui donner. Il m'a béni bien au-delà de ce que j'aurai pu imaginer lorsque, jeune homme, je décidai de donner une portion bien définie de mon salaire.

Remarques : Je précise en donnant ce témoignage que c'était sa décision, pas celle de son pasteur, ni celle des anciens. C'était sa décision à partir d'une conviction qu'il a reçue. Certes, c'était la décision d'un homme vraiment consacré.

J'ai connu et je connais encore des serviteurs et des servantes qui vivent avec peu de revenus, et qui donnent généreusement de leur temps et qui ne se soustraient pas à cette recommandation de semer eux même dans ce domaine de l'offrande et de la libéralité. Je reste émerveillé de ce que je n'ai jamais vu ces personnes dans la misère (j'ai même vu de la coquetterie dans leur logement), et au contraire, je vois la bénédiction de Dieu dans leur vie.

**Annette et moi avons vérifié dans notre propre vie, la fidélité de Dieu.** Nous avons fonctionné longtemps avec un seul petit salaire, mais nous n'avons manqué de rien. Nous avons toujours pu partir en vacances par exemple.

Alors, ne dites surtout pas, après avoir entendu le 1<sup>er</sup> témoignage, que votre pasteur à Wavrin vous encourage à donner une grosse partie de votre salaire, jusqu'à 50 % !!!

Je ne vous demande rien. Ma seule motivation, c'est celle de l'Apôtre Paul qui dit dans une ces lettres « **je recherche le fruit qui abonde pour votre compte** »

- *Philippiens 4 : 17 « Ce n'est pas que je recherche les dons; mais je recherche le fruit qui abonde pour votre compte ».*

Tout le monde, ou presque, sait ici, qu'en tant que pasteur, je n'ai jamais demandé de salaire. Je vous expose simplement une vérité biblique avec toutes les promesses qui en découlent.

**Nous devons donc donner sur la base de notre propre conviction éclairée par la parole de Dieu, et nous devons donner avec joie**

- *2 Corinthiens 9 : 4 « Que chacun donne comme il l'a résolu en son cœur, sans tristesse ni contrainte; car Dieu aime celui qui donne avec joie. »*

Que chacun donne, non pas sur l'ordre de quelqu'un, ni sous son contrôle (non c'est vraiment la dérive sectaire), mais comme il l'a résolu en son cœur, et avec joie, car Dieu aime celui qui donne avec joie.

Dans un autre extrait de la 2<sup>ème</sup> lettre aux Corinthiens, Paul évoque l'exemple de chrétiens macédoniens.

- *2 Corinthiens 8 : 4 « Au milieu de beaucoup de tribulations qui les ont éprouvées, leur joie débordante et leur pauvreté profonde ont produit avec abondance de riches libéralités de leur part. Ils ont, je l'atteste, donné volontairement selon leurs moyens, et même au delà de leurs*

*moyens, nous demandant avec de grandes instances la grâce de prendre part à l'assistance destinée aux saints*

## ➤ Conclusion - Ma décision

Je citerai à nouveau en conclusion le début du passage que je vous ai cité en 1<sup>er</sup> :

- *Proverbes 3 : 5 « confie toi en l'Éternel de tout ton cœur, et ne t'appuie pas sur ta sagesse. »*

Se confier en quelqu'un veut dire que l'on se sent en sécurité avec lui. Puis je vraiment faire confiance en Dieu et trouver en lui ma sécurité et vérifier sa fidélité en obéissant à cette recommandation « *honore l'Éternel avec tes biens et avec les prémices de tes revenus* ». Ais je confiance en promesses, ou est ce que je crois qu'il est un menteur ?

Je cite aussi cet autre passage que j'aime beaucoup :

- *Esaïe 8 : 18 « Voici, moi et les enfants que l'Éternel m'a donnés, Nous sommes des signes et des présages en Israël. »*

Chers amis, dans ces temps d'insécurité, dans ces temps où ceux du monde de la finance veulent nous faire peur et nous disent « *on ne sait pas où on va* ». Dans ces temps où les politiques essaient de nous rassurer avec des promesses peu fiables. Sommes nous du côté de ceux qui ont peur, de ceux qui ont peur de manquer, ou sommes nous peut-être sous l'emprise de ce Dieu de l'Argent, sous l'emprise de Mammon ? Non, n'acceptons pas cela, mais **acceptons plutôt d'être signe pour notre génération, par notre générosité, notre confiance en Dieu qui a la marque de l'authenticité parce que je manifeste le désir de l'honorer avec mes biens, et lui offrant une part de mes revenus.** Et le témoignage de la fidélité de Dieu dans nos vies sera un signe puissant pour notre génération qui a peur. Ce témoignage sera signe que la vraie sécurité se trouve en Dieu.

Quelle est ma décision ?

Je sais que plusieurs parmi nous connaissent cet enseignement et, comme Annette et moi, ont pu vérifier la fidélité de Dieu en appliquant cet enseignement. Que ce qui a été dit ce matin puisse être un encouragement à lui rester fidèle dans ce domaine, et peut-être à faire un pas de plus !!!

Il se peut aussi que d'autres, bien que connaissant cet enseignement, ont un problème avec ce domaine financier et restent avec ce problème de la peur de manquer, d'autres sont simplement négligents. Pour ceux là, je vous encourage à prendre une décision aujourd'hui. Décidez de mettre à part à chaque début de mois votre part pour Dieu, pour qu'il fasse fructifier son œuvre, à travers la diffusion de sa parole, le soutien de serviteurs, au près, comme je l'espère un serviteur ici à Wavrin qui prendra mon relais. Le soutien aussi des serviteurs au loin, le soutien des missionnaires là où l'évangile n'est pas connu. Peut-être, commencez avec 3 % ou 5 %, puis la foi aidant, vous arriverez aux 10 %, peut-être plus. Prenez une décision aujourd'hui.

Enfin, pour certains, c'est la 1<sup>ère</sup> fois que vous entendez cet enseignement, alors, je vous invite à reprendre les textes que j'ai cités, éventuellement à en rechercher d'autres jusqu'à ce que vous vous forgiez une conviction qui vous amènera, je l'espère, à prendre aussi une décision.

Bien sûr, et ça je le dis pour tous, il peut y avoir des périodes délicates à traverser sur le plan financier, périodes qui pourront nous amener à revoir à la baisse notre part, mais ne cessons jamais de donner cette part de nos revenus à Dieu, et de le faire avec joie

## Prière

*Seigneur, bénis ta parole qui vient d'être donnée*

*Merci de m'avoir soutenu dans la préparation de ce message*

*Merci d'aider chacun à considérer avec sérieux ce que tu as voulu nous dire par cette parole, à la*

*fois dans la recommandation, mais aussi dans les promesses qui en découlent.  
Et que tu conduises chacun à prendre une décision qui t'honore, qui est à la hauteur de qui tu es, et de l'amour immense que tu nous as témoigné en nous offrant ton fils Jésus, en nous libérant de toute condamnation et de l'enfer, en nous ouvrant la porte du ciel, et cette plénitude de ta présence. Je prie que tu libères une grande joie, et une grande libération dans la décision prise par chacun. Merci pour ton engagement à prendre soin de nous, et aussi la promesse d'un vin nouveau, d'une proximité plus grande avec toi. A chacun et chacune, tu nous dis, « je suis avec toi tous les jours jusqu'à la fin du monde, je ne t'abandonnerai pas, je ne te délaisserai pas. »  
Seigneur, que tu sois pleinement honoré dans nos vies, qu'elles te soient offertes dans l'authenticité.  
Dans le nom précieux de Jésus. AMEN*